
Niederschrift 
über die öffentliche Verhandlung des Ortschaftsrates St. Wilhelm  

am Dienstag, 29.03.2022 

 
 

 

Sitzungsort:  Ortsverwaltung St. Wilhelm, Sitzungssaal 

Beginn:  19:30 Uhr 

Ende:   20:45 Uhr 

 

Vorsitzender:  Ortsvorsteher Michael Martin 

Teilnehmer: Ortschaftsrat Michael Schenk, Ortschaftsräte Werner Widmann, Jörg 
Lorenz, Bernhard Klingele 

 
Entschuldigt: Bürgermeister Klaus Vosberg, Ortschaftsrätin Karola Lorenz 
 
Stimmen zur  
Beschlussfassung: -5- 
 
  
 
 

Zur Sitzung wurde ordnungsgemäß mit Schreiben vom 21.03.2022 eingeladen. Die 

Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates ist gegeben, da mindestens 3 Ortschaftsräte 

anwesend sind. 

 

 

Tagesordnungspunkt 1 –  

Bekanntgaben 

 

Ortsvorsteher Michael Martin gibt folgende Themen bekannt: 

 

- ELR-Förderung in einer Gesamtsumme von 375.000 Euro geht an St. Wilhelm für 

Schaffung von Wohnraum, Zastler Wollmühle und Hofsgrund Arbeiten und 

Gastronomie. 

Das Oberrieder Rathaus ist seit 21.03.22 wieder normal geöffnet. 

- Ab 01.04.22 wird Alexander Wiestler neuer Schulhausmeister und Bauhofmitarbeiter 

- Karin Sandmann übernimmt die Leitung der Kernzeitbetreuung 

- 3 der 4 Einwohneranträge wurden vom GR abgelehnt. 

- Derzeit läuft eine Umfrage zur Erstellung eines Mietspiegels in Oberried 

- Die ersten Bauarbeiten zum Glasfaserausbau wurden an Fa. Leonhard Weiss 

vergeben. Es sollen nun auch graue Bereiche angeschlossen werden. Dies führt 

dazu, dass St. Wilhelm wohl noch später dran sein wird. Ortschaftsrat Lorenz schlägt 

vor, den mit der Ausschreibung wohl verbundenen Termin- oder Zeitenplan in 

Erfahrung zu bringen. 

- Als einzige Maßnahme soll in St. Wilhelm eine Drainage unter dem Bolzplatz verlegt 

werden. 



 

Tagesordnungspunkt 2 –  

Fischweiher an der Kapelle 

 

Aus gesundheitlichen Gründen kann der Pächter der Fischweiher diese nicht mehr 
versorgen. Die Gemeinde lässt derzeit prüfen, ob die Fischweiher aus gewässer- oder 
naturschutzrechtlichen Gründen überhaupt noch weiter betrieben werden können.  
Am 26.04. 22 soll in dem Bereich der Fischweiher eine Begehung stattfinden, an der auch 
Ortsvorsteher Martin teilnehmen wird. Dabei soll neben den Fischweihern auch die Situation 
in dem Bereich unterhalb der Kapelle angesprochen werden, wo der Bach recht 
zugewachsen ist. Vielleicht lässt sich hier eine schonende, pflegerische Maßnahme 
durchführen, um den Bewuchs etwas zu verringern. 
Alle Ortschaftsräte sprechen sich für den Erhalt der Fischweiher aus. 
 
 

Tagesordnungspunkt 3 –  

Pflege Naturdenkmäler 

 

Die zwei Naturdenkmäler auf Gemeindeflächen in St. Wilhelm wurden am 17.03.2022 durch 

die Fa. baumpartner breisgau gepflegt. Es handelt sich um eine Linde am Maierhof und eine 

Linde am Napf. Beide Bäume wurden auch untersucht und sind gesund. Die Linde am Napf 

sollte jedoch einmal im Jahr von einer sachkundigen Person geprüft werden. Die Kosten für 

die Baumpflege betragen 3.912 Euro. Ortschaftsrat Schenk fragt nach dem dritten 

Naturdenkmal. Dieses steht auf Privatgelände an der ehemaligen Säge und muss auch von 

dem privaten Eigentümer gepflegt werden. Dieser soll von der Ortsverwaltung darauf 

hingewiesen werden. 

 

 

Tagesordnungspunkt 4 – 

Verschiedenes 

 

Unterbringung von Flüchtlingen aus der Ukraine  

Es wurde bereits vorgeschlagen eventuelle Flüchtlinge im Schulhaus unterzubringen. Diese 

hat jedoch nicht die notwendige sanitäre Ausstattung, verfügt nur über zwei große Räume 

und ist schlecht zu beheizen. Grundsätzlich kann sich der Ortschaftsrat eine Unterbringung 

nur vorstellen, wenn alle anderen Optionen in der Gemeinde ausgeschöpft sind. 

 

Sperrung Wanderweg zum Steinwasen 

Die Sperrung des Wanderwegs am Buselbach entlang zum Steinwasen, soll laut 

Wanderwegewart und Ortschaftsrat Klingele nicht mehr bestehen. Ortsvorsteher Martin wird 

abklären, ob die Hinweiszettel an der hohen Brücke entfernt werden können.  

 

Straßensanierung in St. Wilhelm 

Ortschaftsrat Klingele berichtet, dass Im Grün die Straße teilweise geflickt wurde, jedoch auf 

der Katzensteigstraße die Schäden immer noch bestehen. 

 

Schäden an der Kreisstraße K 4959 

Ortschaftsrat Schenk berichtet über einige offensichtliche Schäden am Straßenbelag der 

Kreisstraße.  

 



Blumenschmuck 

Ortschaftsrat Lorenz fragt, ob auch in diesem Jahr wieder der Blumenschmuck im Tal 

angebracht wird. Dies wird vom Ortschaftsrat bejaht. 

 

Zugang zur Kapelle 

Ortschaftsrat Widmann erinnert an das Vorhaben, den Zugang zur St. Wilhelmer Kapelle in 

Absprache mit der Kirche zu erneuern und damit sicherer zu machen. Hier soll der Kontakt 

mit der Seelsorgeeinheit gesucht und im Sommer das Projekt in Angriff genommen werden. 

 

 

Tagesordnungspunkt 5 – 

Frageviertelstunde 
 
Eine Bürgerin, die gleichzeitig Zeitungsausträgerin in St. Wilhelm ist, bedankt sich für den 
Räumdienst im Winter und die für sie immer zugänglichen öffentlichen Toiletten. 
 
 
 
St. Wilhelm, 29.03.2022 
 
 
 
 
 
 
Michael Martin 
Sitzungsleiter/Protokollführer      Ortschaftsräte 


